

Protokoll 15.04.2024

Sitzungsleitung : Eric Müller

Protokollführung : Jakub Sojka

Anwesende : Oliver Puruckherr (nachfolgend Oli P.), Florian Ziller (nachfolgend Flo), Jette Sophie Lippert, Bastian Rottenau (nachfolgend Basti), Jakub Sojka, Paul Fellner, Eric Müller, Duc Dat Hoang, Viktoria Neubauer, Moritz Drescher, Kei Steinberg , Naomi Rachel Deuster, Johannes Kiening

Anwesende Assoziierte : x

Gäste :

Entschuldigte :

Unentschuldigte : Emely Nicht , Tigo Stolzenberger

ruhendes Mandat : x

Sitzungsbeginn : 18:12

Sitzungsende : 19:05

## **Tagesordnung:**

1. Begrüßung
2. Protokolle und Berichte
3. Finanzen
  - 3.1. Bericht der Finanzerinnen
  - 3.2. Finanzanträge
4. Sonstiges
  - 4.1. Kommunalwahl: Forderungen + Prüfsteine entwickeln
  - 4.2. Gremienworkshop am 19./20.4.: Programm und Anmeldung
  - 4.3. FSR-Nachhaltigkeitsvernetzung
  - 4.4 Termin Analyseworkshop SGM
  - 4.5. Termin für Austausch zur Archivierung von StuRa-Unterlagen
  - 4.6. Vernetzung zu Mittelkürzungen an der Uni
  - 4.7. Prüfungsvorleistung Einführung Internationale Beziehungen SoSe 2024
  - 4.8. Teilnahme am CrimeCampus
  - 4.9. Studi-Vernetzung
  - 4.10. Gemeinsame Sitzung

### **1. Begrüßung**

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 11 von 15 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat schlussfähig.

### **2. Protokolle und Berichte**

Das Protokoll vom 25.03.24 wird bis nächste Woche überarbeitet.

Das Protokoll vom 08.04.24 wird einstimmig angenommen.

### **Berichte**

Keine Berichte liegen vor.

### **3. Finanzen**

#### **3.1. Bericht der Finanzerinnen**

Datum für die Finanzprüfung:

Mittwoch, 17.04.2024 - sehr kurzfristig, wir machen einen weiteren Termin aus. Wenn die Prüfung durchgeht, bekommen wir einen Pro-Kopf-Beitrag (voraussichtlich für 2 Semester).

Oli P. macht den neuen Termin aus.

### 3.2. Finanzanträge

Es gibt keine Finanzanträge.

## 4. Sonstiges

### 4.1. Kommunalwahl: Forderungen + Prüfsteine entwickeln

Hallo Fachschaftsräte der TU Dresden,

am 9. Juni 2024 finden Stadtratswahlen in Dresden statt. Der Stadtrat trifft viele Entscheidungen, die das Leben Dresdner Studierende prägen. Umso wichtiger ist es, dass möglichst viele Studierende wählen gehen. Um bei der Wahlentscheidung zu unterstützen, entwickeln wir Fragen (Wahlprüfsteine), die an die Wahllisten gesendet werden. Diese Wahlprüfsteine ergeben sich aus den Forderungen, die wir parallel entwickeln. Die Antworten auf die Fragen stellen wir dann übersichtlich dar.

Diskutiert die Inhalte gern in eurer Hochschulgruppe. Ihr könnt im GitLab-Projekt kommentieren und Änderungen vorschlagen. **Frist ist der 15. April 15 Uhr**, um die Inhalte noch rechtzeitig erneut ins stura-Plenum tragen zu können. Da sollen sie am 18. April abschließend beraten und beschlossen werden, um noch rechtzeitig die Wahlprüfsteine den Wahllisten zuzusenden.

Hier werden die Inhalte entwickelt und strukturiert diskutiert: <https://gitlab.mn.tu-dresden.de/mosc138d/kommunalwahl-forderungen-wahlpruefsteine> (Erläuterung nach Einrichtung des GitLab-Accounts in der Datei "README.md").

Es wurde nichts eingereicht.

### 4.2. Gremienworkshop am 19./20.4.: Programm und Anmeldung

Liebe FSRe,

wie angekündigt nun endlich Anmeldung und organisatorische Infos zum Gremienworkshop.

Er findet dieses Jahr **am 19. und 20.4. im Raum HSZ/E03** statt.

Bitte meldet euch über folgendes Doodle vorher an (mit sowas wie *Name (FSR)*)

Nicht verbindlich, aber wichtig damit wir abschätzen können wie viele kommen wollen, und für die Versorgung mit ein paar Snacks und Getränken. Die Workshopblöcke sind voneinander unabhängig, pickt euch gerne nur das raus was eben für euch relevant ist.

Haben am Programm am Ende aus Kapazitätsgründen doch etwas gekürzt, wir hoffen trotzdem dass dies grob das meiste abbildet was für die Arbeit in FSR-Gremien wichtig ist.

#### **Programm:**

Freitag (19.4.):

14:30 - 16:00 Uhr Allgemeine Gremieneinführung

---> speziell für FSR-Neulinge, besonderer Fokus auf StuKo und FSR-Umfeld

16:00 - 17:00 Pause/Vernetzung

17:00 - 18:30 Uhr Prüfungsrecht

---> für alle die irgendwie in Prüfungsausschüssen sitzen, als Grundlage oder Auffrischung.  
Wir bemühen uns um eine Online-Teilnahmemöglichkeit  
danach: Möglichkeit zur weiteren Vernetzung. Die HäMa hat offen

Samstag (20.4.):

10:30 - 12:00 Uhr Crash-Kurs Hochschulgesetz lesen

---> Unser aller Rechtsgrundlage, und doch wissen viele wenig darüber. Eine kleine Einführung, inkl. Beantwortung von häufigen Fragen anhand des Gesetz

12:00 - 13:00 Uhr Mittagspause

13:00 - 15:00 Uhr Planspiel StuKo

---> Wir üben das Durchsetzen in der StuKo.

im Anschluss: kleine Auswertungsrunde

Bei Rückfragen, Anregungen oder Sonderwünschen jeglicher Art meldet euch gerne bei uns.

Liebe Grüße von eurem Referat Lehre und Studium

Jakub schaut ggf. vorbei

### **4.3. FSR-Nachhaltigkeitsvernetzung**

Liebe FSRe, stud. Senator:innen und liebe Vertreter:innen der Kommission Umwelt, liebe Engagierte,

ich lade euch zu einem Präsenz-Netzwerktreffen zum Thema Nachhaltigkeit ein. **Bitte bestätigt den Termin**, damit absehbar ist, wie viele Interessierte kommen.

Für das leibliche Wohl wird mit einem kleinen Snack und Getränken gesorgt.

Themenwünsche gern melden oder mitbringen.

Viele Grüße

Alexandra vom Green Office

Termin: 25.04 - 14.50-16.20; Mommsenstr.5, rechter Eingang, 1. Stock, Raum 14

Jakub schaut vorbei.

### **4.4 Termin Analyseworkshop SGM**

Liebe Fachschaften der Sprach-, Literatur- und Kulturwissenschaften, Philosophischen Fakultät sowie Politik, Internationales und Gesellschaft,

laut der Umfrage zur Terminfindung für den Analyseworkshop im Rahmen des SGM haben die meisten von euch für Mittwoch, den 12. Juni 2024, gestimmt.

Wir würden daher euren Workshop gern für den **12. Juni 2024 von 14:00 – 18:00 Uhr** terminieren.

Bitte sprecht euch untereinander ab und sucht ggf. Vertreter:innen, sodass interessierte Studierende jeder eurer Fachschaft vertreten sein können. Meldet euch ansonsten bei mir, falls schwerwiegende Einwände bzgl. des Datums bestehen.

Ich sende euch als nächstes eine Einladung zum Workshop. Bitte überlegt euch, wer von euch an dem Workshop teilnehmen wird und sendet mir bitte bis spätestens 5. Juni 2024 die Namen der Teilnehmenden sowie deren Mailadressen.

Falls kurzfristig jemand doch nicht zum Workshop kommen kann, ist das Nachrücken bzw. Einspringen von anderen Personen selbstverständlich möglich, es geht nur darum, dass wir einen groben Überblick haben ??

Die maximale TN-Zahl liegt bei insgesamt 15 Personen, optimal wären 12.

-  
Vielen Dank bereits vorab für euer Interesse und Engagement.

Viele Grüße und ein schönes Wochenende

Michelle Enderlein  
Koordinatorin Studentisches Gesundheitsmanagement

Basti meint, wir sollten stellvertretend für die Studierenden erzählen. Allerdings wissen wir nicht alles über die Studierenden. Es sollen Maßnahmen abgeleitet werden.

Ggf. Nochmal austauschen, konkret erfragen was sie erfahren möchte, falls sie ein Umfragetemplate haben. Moritz würde nachfragen.

#### **4.5. Termin für Austausch zur Archivierung von StuRa-Unterlagen**

Liebe StuRa-Menschen und liebe FSRe,

vielen Dank für die ganzen Menschen, die sich in das Dudle eingetragen haben.

**Das Austauschtreffen zu Archivierung findet am 24.04., 18:30 Uhr (wahrscheinlich) im Zimmer 15 der StuRa-Baracke statt.**

(Es kann sein, dass sich der Ort nochmal in ein umliegendes Gebäude verschiebt. Falls ja, bekommt ihr eine Info.)

Warum soll es das Austauschtreffen geben? Das SächsArchivG verpflichtet uns als öffentliche Institution, unsere Unterlagen zu archivieren. Aber das ist für uns als Ehrenamtliche zeitaufwändig und platzeinnehmend. Hier könnte für uns das Universitätsarchiv ins Spiel kommen. Hierfür treffen wir uns mit Ann-Marie Rajda, Mitarbeiterin im Uniarchiv, um mit ihr zu besprechen, wie wir als Studierendenvertretung mit dem Uniarchiv zusammenarbeiten können.

Sonnige Grüße  
Tony

Die Email wird zur Kenntnis genommen.

#### **4.6. Vernetzung zu Mittelkürzungen an der Uni**

Liebe FSRe,

wie ihr vielleicht schon mitbekommen habt ist die Haushaltssituation der TU nicht sonderlich rosig. Die Tarifverhandlungen letztes Jahr haben eine Gehältersteigerung von 5% erwirkt, was für sich sehr zu begrüßen ist. Leider hat das Land gleichzeitig das Budget nur um planmäßige

3% erhöht (inflationausgleich), wodurch jetzt in der Differenz 4 Millionen eingespart werden müssen.

Angesichts des Plans den der Kanzler entwickelt hat, haben wir Angst um eine Absicherung der Lehre, v.a. in nicht sonderlich Drittmittelstarken Fakultäten. So grob ist das im Angehängten Rektoratsprotokoll beschrieben:

1. Stellenbesetzungssperre für alle Haushaltsstellen (keine SHKs). "Curricular verpflichtende Lehrangebote sind vorrangig sicherzustellen", allerdings ist das natürlich Auslegungssache. Der Passus schafft zwar Argumentationsgrundlage, aber ihr solltet trotzdem aufpassen dass hier nichts wichtiges auf der Strecke bleibt. Ausnahmen laufen über das Bereichskollegium, was meist aus den Dekan:innen besteht. Trotz der Eskalationsmöglichkeit zum Rektorat wird es schwierig sein die Dinge mitzubekommen.

2. Pauschal werden erst einmal 5% des Globalbudgets der Bereiche einbehalten. Auch wenn diese später ausgezahlt werden kann das natürlich zu Engpässen führen.

Weiteres scheint uns erst einmal nicht zu berühren. Allerdings ist ein Schreiben an die Fakultäten herumgegangen in dem wohl noch weitere Sachen wie ein Pauschaler Einsparungsbetrag drinstehen (das haben wir leider nicht, wenn ihr habt gerne her damit).

**Am Mittwoch wird das Thema in vielen Fakultätsräten aufkommen, also haut eure Leute an dass sie genau aufpassen was passiert!**

Allgemein würden wir uns gerne mit euch Vernetzen was die Situation in euren Fakultäten angeht. **Dafür möchten wir euch gerne am 22. 19 Uhr ins Zimmer 15 in der StuRa-Baracke einladen.** Geb uns gerne im Vorfeld Rückmeldung wie heiß bei euch das Thema ist und ob ihr kommt/ kommen wölltet (weils nicht passt).

Grüße von Bruno, Mathias und Max aus der Geschäftsführung

Oli P. geht dahin, wenn der Institutsrat zeitig vorbei ist.

#### **4.7. Prüfungsvorleistung Einführung Internationalen Beziehungen SoSe 2024**

Der FSR wurde darauf hingewiesen, dass in der Vorlesung "Einführung in das Studium der Internationalen Beziehungen SoSe 2024" von Frau Elvira Rosert eine Prüfungsvorleistung in Form von Quizen geplant ist. Diese Quizze sollen nach Vorlesungen freigeschalten werden und es wird Wissen abgefragt, welches nicht eins zu eins der Vorlesung zu entnehmen ist aber anhand des gelernten beantwortet werden kann. Um für die Prüfung zugelassen zu werden müssen 6 aus 8 Quizze bestanden werden.

Wir wurden gebeten als FSR darauf hinzuweisen, dass die Quizze zwar eine coole Idee sind jedoch nicht zur Voraussetzung für die Prüfungsteilnahme gemacht werden können.

Eric schlägt vor deswegen eine Mail zu schreiben. Dafür brauchen wir eine legitime Begründung für die Legitimitätszweifel an dieser PVL-Regelung.

PVL's sind generell - und vor allem in POWI ziemliche Grauzonen.

Moritz: Wäre die Voraussetzung für die PVL's Präsenz, wäre eine Kritik legitim. Stattdessen können sich Studierende an Fr. Rosert wenden.

Eric wendet sich an Paul. Er soll nochmal nach Kritikpunkten gefragt werden.

#### **4.8. Teilnahme am CrimeCampus**

Wir (der FSR PIG) haben eine Anfrage erhalten, ob wir dieses Jahr wieder am CrimeCampus teilnehmen wollen.

Wann?: 05.06.24

Beschreibung:

Der Crime Campus ist ein Krimispiel, bei dem die Teilnehmenden einen fiktiven Kriminalfall aufklären können, indem sie verschiedene Rätsel aus diversen Fachrichtungen lösen. Ziel ist es, Interdisziplinarität zu fördern und den Studierenden etwas mehr zu bieten als nur Bankdrücken. Die Rätsel erstellen teilnehmende Fachschaftsräte — die Rahmenhandlung und Organisation übernehmen wir, das studentische Institut Integrale vom StuRa.

Diskussionsverlauf:

Basti merkt an, dass jeder FSR seine Station hat und es sollen Rätsel gelöst werden. Zuletzt hatten wir ein Puzzle angeboten.

Oli berichtet vom letzten Mal. Unsere Aufgabe war einfach. Wir bekamen eine Aufgabe und sollten den Stand betreuen. Leute kamen an unseren Stand, haben ein Rätsel gelöst und ggf. Fragen beantwortet.

Eric fragt wann der Dies Academicus ist. Er hat unter Vorbehalt Zeit.

Weitere Stimmen erheben sich.

Viktoria antwortet - der Dies Academicus ist am 05.06.

Es findet sich allgemeine Zustimmung. Wir machen wieder mit und haben bereits Freiwillige. Basti leitet dies weiter in die Telegramgruppe von letztem Jahr.

#### **4.9. Studi-Vernetzung**

Als Studierendenvertretung ist es dem FSR PIG ein wichtiges Anliegen, den Draht zu den Studierenden aufrechtzuhalten. Allerdings wurde in Vergangenheit festgestellt, dass es Studierende gibt, die uns als FSR gar nicht kennen, insbesondere von Erst- bzw. Zweitsemestern.

Daher soll dieser Kontakt durch **verschiedene Maßnahmen** wieder angekurbelt werden:

- Eine Rundmail, um auf den Instaaccount vom FSR PIG aufmerksam zu machen
- Auch eine Rundmail seitens des FSR PHIL, um sich, aber auch auf den FSR PIG aufmerksam zu machen
- in einige größere VLen gehen, um eine kleine Vorstellung des FSRs zu machen
- kleinere Plakate im Gerberbau aushängen (Foyers, Toiletten, ...) -> **Stichwort: Sichtbarkeit**
- kleine Aktionen auf dem Campus (Welche (Stände?)? Wann? Wo?)

- Meet-the-FSR-Formate (Bar, oder Elbwiese/Großer Garten, ...)
- Online-Spiele-Abende

### Diskussionsverlauf:

Basti merkt an, dass es um den Kontaktaufbau zu Studierenden geht. Manche wissen nicht von der Existenz des FSR's. Vielleicht sollten wir mehr Aufmerksamkeit erregen. Maßnahmen dazu stehen oben.

Moritz findet die Idee gut. Rundmails ergeben Sinn, in Kombination mit dem FSR Phil. Gutes Aufwandverhältnis. In Vorlesungen sollten konkrete Themen angesprochen werden: "Wir suchen Helfer für die ESE" damit direkt eine nächste Zusammenkunft geplant werden kann. Plakate sind toll aber wir ziehen um. Aktionen können wir machen, sollten aber catchy sein. Sturatreffen auf der HSZ-Wiese war mau...

Oli P. stimmt dem zu. Wenn Finanzprüfung funktioniert, sollten wir Mittel zur Finanzierung für Alkohol haben. Das Angebot könnte mehr Studierende anziehen.

Flo meint wir sollten mit den Aktionen (wie Plakaten) warten, bis wir umgezogen sind. Allerdings sollten wir überlegen was wir aktuell schon machen können - bspw. einen Stand auf dem Campus.

Oli P. meint, dafür bräuchte man einen Liegenschaftsantrag. Danach wäre alles kein Problem. Eric meint Schnackeln und Schnippeln war ein Fehlschlag. Trotz Insta und Rundmail Werbung. Wir brauchen vernünftige Ideen. Dafür braucht man etwas catchiges.

Viktoria meint Plakate wären früh wichtig. Den Umzug können wir mitteilen. Die Reichweite möge jetzt schon vergrößert werden.

Basti meint, die Plakate kann man abhängen. Und dann neu aufhängen. Wir platzieren uns dort, (Stand) wo jeder langläuft, damit wir im Laufweg stehen. Dadurch generieren wir Aufmerksamkeit und führen Gespräch. Goodies wären angebracht. So kommen wir mit Studierenden in Kontakt. Ich sehe dies als effektive Maßnahme an.

Moritz ist dafür die Plakate wiederverwendbar zu gestalten. Tombola ist eine weitere erstrebenswerte Maßnahme. Finanzieller Aufwand waren 50€. Lose, Essen und Glücksspiel sind zeitlose Lockmittel der Menschheit.

Eric: Die Idee einen Stand im/am Gebäude umzusetzen ist gut.

Oli P. empfiehlt die HSZ-Wiese im Sommer zu reservieren. Der Antrag sollte zeitnah gestellt werden

Viktoria meint das HSZ wäre sinnvoller, dort finden die meisten Veranstaltung erster Semester statt.

Basti meint am HSZ werden allerdings auch PIG-Externe Studis da sein. Wir sollten gezielt unsere Studierende anlocken.

Jette Gerber Bau ist allerdings tatsächlich ein Umweg, den man sonst nur für Kneuer nimmt. HSZ ist besser.

Oli P. hatte in sieben Semestern 2 Veranstaltungen im Gerber Bau.

Eric meint man solle dennoch zur richtigen Zeit, am richtigen Tag, angepasst an die Stundenpläne unserer Studierenden präsent sein.

Moritz meint Plakate und Rundmail sind schneller machbar. Setzen wir o.g. Aktion (mit Stand) um, mögen sich 2-3 Menschen zusammensetzen und einen Vorschlag/Plan formulieren - dazu möge möglichst früh ein Antrag gestellt werden.

Oli P. stimmt zu. Die Arbeitsteilung ist gut.

Viktoria meint ansonsten könnte man auch in den Massenvorlesungen sich vorstellen und Werbung für unseren Stand machen.

Naomi möchte eine neue Gruppe für dies.

Flo meint eine neue Gruppe ist ggf. nicht nötig. Es gibt viele Leute in der Öffentlichkeitsarbeitsgruppe.

Basti fragt ob wir warten auf eine gemeinsame Sitzung oder machen wir jetzt schon einen Vorschlag beim PHIL?

Eric weist darauf hin dass nächste Woche gemeinsame Sitzung ist. Basierend auf den dortigen Ergebnissen können wir weiter verfahren.

Moritz: Würde sich kurz was überlegen um einen Plan zu entwerfen. (Jakub, Basti auch)

Basti meint eine Gruppe wäre gut.

GO-Antrag auf erneute Feststellung der Beschlussfähigkeit

Wird einstimmig angenommen.

Somit wären wir 12/15 Stimmberechtigte.

#### **4.10. Gemeinsame Sitzung**

Am 22.04. soll eine gemeinsame Sitzung mit dem FSR PHIL stattfinden, da an diesem Tag (siehe Umfrage auf Telegram) die meisten Mitglieder Zeit haben werden. Dabei soll vor allem die ESE näher geplant werden.

Im Anschluss besteht für uns eine vorzügliche Vernetzungsmöglichkeit. Durch Emely könnten wir den Stammtisch im Aquarium reservieren. Diese Reservierung müssen wir allerdings bis spätestens 20:30 wahrnehmen und sollten daher, wenn wir das wollen, um die Zeit im Aquarium sein.

Daher der Vorschlag: Wir setzen die Sitzung nächste Woche aus oder schieben sie auf einen anderen Tag, sofern kein Thema mit hoher Priorität aufkommt, und treffen uns aus zeittechnischen Gründen (ESE-Planung) schon 17 Uhr, um mit dem PHIL die gemeinsame Sitzung abzuhalten.

Stimmungsbild: 9/1/3

Alternativer Termin für tatsächliche PIG-Sitzung soll umgefragt werden. Dieser findet statt, falls sehr viele Mails anfallen.

Oli P. meint eine Sitzung wäre schon gut.

Abstimmung ob eine verpflichtende FSR-PIG Sitzung nächste Woche stattfindet: 7/1/4

Nächste Sitzung: w.n.b.

Sitzungsleitung: w.n.b.

Protokollführung: w.n.b.

Sitzungsabmeldungen: Paul, Kei

Sitzung wird um 19:05 Uhr geschlossen

Abkürzungsverzeichnis

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' - Notation der Abstimmungsergebnisse

AG - Arbeitsgemeinschaft

FakRat - Fakultätsrat

FSK - Fachstudienkommission



FSO - Fachschaftsordnung  
FSR - Fachschaftsrat  
IB - Internationale Beziehungen  
IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft  
IfS - Institut für Soziologie  
IR - Institutsrat  
KoWi - Kommunikationswissenschaft  
KVV - Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis  
MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis  
MuWi - Musikwissenschaft  
PoWi - Politikwissenschaft  
StuRa - Studierendenrat  
VV - Verfahrensvorschlag